

## Un titre de Justes pour honorer deux Niçois

Les descendants de Marcelle et Philippe Durand ont reçu, hier, la récompense décernée à leurs grands-parents qui, en 1944, ont sauvé deux enfants juifs



De nombreux descendants de Marcelle et Philippe Durand, en majorité installés à Paris, ont fait le déplacement hier pour recevoir cette distinction des mains de Barnéa Hassid, consul général d'Israël à Marseille, et des élus.



**J'**

Petit-fils de Marcelle et Philippe Durand, Claude Maurin a eu du mal à cacher son émotion en recevant des mains de Barnéa Hassid, consul général d'Israël à Marseille, la médaille et le diplôme des Justes parmi les Nations. Honneur décerné hier à la Villa Masséna, à titre posthume, à ses grands-parents (1).

En 1944, Marcelle et Philippe Durand ont sauvé de la barbarie nazie Michel et Françoise Picard (nés Marx). Deux enfants juifs dont les parents avaient été arrêtés à Nice le 10 février 1944, avant d'être déportés à Auschwitz. D'où ils ne reviendront pas.

### « Par le train des Pignes »

« Ils ont recueilli Michel dans leur appartement de l'avenue du Dauphiné, vers Saint-Pierre de Féric, alors qu'une batterie allemande était stationnée juste en dessous », raconte Claude Maurin. Tandis que la petite Françoise était cachée par une autre famille niçoise, les Long.

« Puis la situation étant de plus en plus dangereuse, les rafles s'intensi-

fiaient, mon grand-père a emmené les deux enfants à Eydoche, en Isère, chez de la famille. Une fois la guerre finie, ils ont été récupérés par des proches », poursuit Claude Maurin. « Mon grand-père a emmené les deux petits là-bas par le train des Pignes, jusqu'à Digne, puis en car... »

Un modèle de courage honoré aujourd'hui par le titre de Justes parmi les Nations, décerné par l'institut Yad Vashem à « ces personnes non juives qui ont, au péril de leur vie, sauvé des juifs », précise Daniel Wancier, le président du comité Nice Côte d'Azur de Yad Vashem.

« C'est la plus haute distinction de mon pays, a souligné le consul d'Israël à Marseille, Barnéa Hassid, en remettant médaille et diplôme, ce

titre exprime toute la gratitude, la mienne, celle de l'État d'Israël et celle du peuple juif envers vos grands-parents. Leur courage immense a honoré la France. »

Marcelle et Philippe Durand portent ainsi à 123 le nombre de personnes reconnues comme Justes parmi les Nations dans le département.

Aujourd'hui, à 11 h 30, un mur « des Justes » est inauguré au cimetière du Château. Les noms de Marcelle et Philippe Durand y seront gravés.

**AMÉLIE MAURETTE**

amaurette@nicematin.fr

(1) En présence de Christian Estrosi, député-maire de Nice; d'Eric Ciotti, président du conseil général; de Patrick Allemand, premier vice-président du conseil régional.